

La asamblea de Amac votará el día 27 si tiene candidatos para el almacén nuclear

Fuentes solventes de Amac afirman que «es muy probable que alguno de los 72 municipios de la asociación presente candidatura»

A.C. / Madrid

El pasado mes de octubre, un diario de tirada nacional reabrió un encontrado debate al avanzar que cinco municipios, entre ellos la Merindad de Cuesta Urria, eran posibles candidatos a albergar el Almacén Temporal Centralizado (ATC) que reunirá 6.700 toneladas de residuos nucleares de todo el país. El pasado día 29 de diciembre, el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo abrió, tres años después de anunciarlo, el plazo para que los municipios interesados presenten candidaturas. Se cierra el próximo 30 de enero y solo tres días antes, el día 27, la Asociación de Municipios en Áreas Nucleares (Amac) reunirá en asamblea a sus 72 municipios para decidir si presenta o no candidatos y cuáles son.

La junta directiva de Amac tomó ayer esta decisión

en una reunión celebrada en Madrid a la que asistieron dos de los tres integrantes de la zona de Garoña que la componen. Debido a los problemas climatológicos, el vicepresidente de Amac y alcalde del Valle de Tobalina, Rafael González, no acudió a la cita, pero sí lo hicieron los otros dos integrantes, el alcalde de Cuesta Urria, Alfredo Beltrán, y el de la Jurisdicción de San Zadornil, Lucio Bodega. En Amac están asociados un total de 14 municipios ubicados en un radio de 10 kilómetros alrededor de la central nuclear de Santa María de Garoña.

Fuentes solventes de Amac manifestaron ayer a DB su convencimiento de que en la asamblea del próximo día 27 habrá candidatos a albergar el ATC, un proyecto que lleva asociado el ingreso de hasta 7,8 millones de euros anuales. En principio, este dinero será solo para el municipio donde se ubique el ATC, pero DB ha podido saber que en Amac se ha llegado a un acuerdo «solidario» para repartir este pastel. La idea inicial es que si la asociación presenta y respalda a alguno de sus municipios integrantes, el Ayuntamiento titular del ATC solo se quede con el 50 por ciento de los ingresos, mientras que el 50 por ciento restante se repartiría entre los ayuntamientos de su zona, que si fuera la de Garoña, serían los otros trece.

Un pleno es imprescindible

En todo caso, nada parece prever que se conozcan municipios de Amac interesados antes del día 27, a no ser que alguno de ellos eleve al pleno del Ayuntamiento el acuerdo que el Ministerio de Industria exige para ser candidato. La directiva de Amac sí acordó ayer que hasta el día 27 «la asociación analizará la convocatoria y se estudiará qué ayuntamientos se ajustan a los requisitos del pliego de condiciones». «Una vez que se sepa que municipios se ajustan a estos requerimientos, se pulsará si hay municipios interesados y qué posibilidades tienen y si existe un consenso suficiente dentro de la asociación», añaden desde Amac.



La Asociación de Municipios en Áreas Nucleares ofreció un seminario sobre el ATC en Medina en el año 2006.
A.C.